
◆令和元年度市民懇談会（議会報告会）アンケート結果 

 

【前期】 

 

1 ワークショップ形式による市民懇談会について 

とても満足 6 どちらかとい

うと満足 

27 どちらとも言

えない 

10 どちらかと言う

と不満 

5 

とても不満        

不満の理由：目的が不明確 

2  議会だよりについて 

毎回見ている 33 時々見ている 17 ほとんど見ない 3   

見ない理由：面白くない 時間がない 

3  議会の傍聴について 

傍聴したこと

がある 

12 テレビ中継を

見た 

26 インターネッ

ト中継を見た 

1 音声放送を聞い

た 

4 

傍聴もテレビ

中継も見たこ

とが無い 

15       

4 市議会の情報は十分伝わっているか 

十分伝わって

いる 

2 どちらかとい

うと伝わって

いる 

7 どちらとも言

えない 

23 どちらかと言う

と伝わっていな

い 

18 

全く伝わって

いない 

2       

5 市議会への要望 

●山崎東中校区 

・参加者が少なすぎる。工夫が必要。 

・参加して有意義でした。 

・意見を発する場を与えていただきありがとうございました。又こういう場を設けてい

ただければ嬉しいです。議員の方大変なこともたくさんあると思いますができることか

ら一つ一つ取り組んで頑張ってください。よろしくお願いします。 

・年頭に市民に対する情報発信ができているのかと思う。自治会単位で議会の方から積

極的に出ていくべきと考える。参加人数が多い少ないにかかわらず回数を増やすことが

いいと思います。 

●波賀中校区 

・山崎中心ではなく山間地の充実を図ってほしい。 
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●一宮北中校区 

・議員の皆様方の市内の住民並びに施設等の積極的な活動、活用を期待しています。 

・市民と議員との信頼関係を作り上げること。 

・大変勉強になりました。 

・自治会行事や他の行事と重ならない日に。本日、三方町自治会の祭りの日でした。 

・ご苦労様でした。 

●山崎西中校区 

・またこういう機会をもっていただきたい。 

・このような事を度々してほしい。 

・市民へのこのような意見収集の場を回数を増やしてほしい。 

・病院の話が出ているがもっと住民の意見を自治会毎に取り上げ説明してほしい。建物

は建ったが中味は今までと変わらないと言われたのでは何のために建てたのか？若い人

に借金を背負わせてはいけない。 

・市議会も広報だけでなくもう少し情報発信力がほしいです。今日参加させてもらって

市議会の働きにも注目していきたいと思いました。 

・もっと住民がたくさん参加できる（参加しようと思う）会だといいですね。 

・幼保一元化は山崎西中校区では公立で一つ作られたら良いのではないでしょうか。山

崎幼稚園の子どもたちの安全を第一に考えてあげてほしいです。 

・宍粟市の財政は本当に大丈夫なんだろうかととても心配です。 

●山崎南中校区 

・開かれた議会報告会としてください。 

・毎回変化が少ない。今一度勉強をして文章にまとめて・・・・・。 
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【後期】 

 

1 ワークショップ形式による市民懇談会について 

とても満足 7 どちらかとい

うと満足 

17 どちらとも言

えない 

13 どちらかと言う

と不満 

5 

とても不満 1       

不満の理由：情報の共有、周知。回数と時間をもっと多く。ちゃんと流れを作って話し合

いを。時間が足りない。事前にアンケート用紙を配り意見を聞く方法もあるのではないか

（各地区の自治会長会で集約）。1 地域のみの意見が中心となる、他地区の者が意見が出

せない。 

2  次回、同じような機会があれば参加しようと思うか 

思う 35 思わない 11     

理由：意見（今回）の反影。地元議員の不出席。事前の知識の準備がないと難しいかな。 

3  議会だよりについて 

毎回見ている 36 時々見ている 10 ほとんど見ない 2   

見ない理由： 

4  議会の傍聴について 

傍聴したこと

がある 

18 テレビ中継を

見た 

29 インターネッ

ト中継を見た 

6 音声放送を聞い

た 

3 

傍聴もテレビ

中継も見たこ

とが無い 

10       

5 市議会の情報は十分伝わっているか 

十分伝わって

いる 

2 どちらかとい

うと伝わって

いる 

11 どちらとも言

えない 

17 どちらかと言う

と伝わっていな

い 

17 

全く伝わって

いない 

3       

6 市議会への要望 

●千種中校区 

・2～3年をみこした最新の情報を集めて、未来に夢を持てる話があってもよいのでは。 

・議員定数を減らす。仕事量も見直す。給与は上げる。議員本来の仕事を求む。 

・新病院用地の買い取り問題や雇用確保のミツマタ問題については、もっと議員の政務

活動費を使って、絶えず情報伝達をお願いしたい。（特別委員会の中間報告等も多くのニ

ュースを） 

・なぜ、地元の議員が来ないのか、どういった基準で選んでいるのか。 

●山崎南中校区 
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・前回もお願いしていましたが今回もなく次回は必ず資料を持って配布に頂きお話をお

願いします。 

・次第に参加者が減少しています、何かが不足していると思う。資料、他の配布も必要と

思います。よろしくお願いします。 

・地元の議員の出席を希望します。 

●山崎東中校区 

・1ヶ月に一回は色々な情報を毎月の広報と共に出してほしい。 

●山崎西中校区 

・女性パワーすごいですね。意見を受け止め宍粟のために動いてください。 

・市民の意見をもっと聞く。 

・全員一つになって考えてもらいたい。 

・宍粟市一つになって手を繋ぎもう少し考えてください。 

・何で町なかの議員がメンバーではないのか。 

●一宮北中校区 

・特にありませんが、地域のために頑張ってください。 

・山間部地域への関心をもっと強めてほしい。 

・一宮、波賀、千種の山間へき地へも均等な行政サービスが受けられるよう今後としで尽

力下さい。 

・よく関心を持っている人と、そうでない人との二極化になっているのではないですか。

関心を持てるように仕向けてもらうことも大切かと。興味がないというのも大きな問題

ですが。今回何も言われなかった人はどんな意見を持っておられるのか思いを巡らせて

みられてはどうでしょう。市民と行政との間に立って議員さんには積極的に声を出して

いただきたいと思います。それが私たちに見えるようにうまく伝えていただきたいと願

います。 

・北部地区の道路整備、北部地区の診療体制を検討してほしい。 

・診療所の設置。 

・雇用を生み出す取り組み間伐材を利用したもうかる発電施設を是非作るような取り組

み、研究をしてもらいたい。 

・地元議員さんの参加を希望。 

・地域課題が多くある。旧小学校区単位ぐらいの範囲で開催、意見聴取を要すると思って

いる。 

●波賀中校区 

・個人があまり宍粟市の問題に対して役所任せになっている。 

・報告の時に少し詳しい資料がほしい。 

・地元の議員に聞いてほしい。 

・議題が、買い物についてが中心となっているが波賀ではもっと重要なことがあると思

う。充分に考慮されたい。 
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